



ANCHIA



UNIVERSITES DE PARIS
Bibliothèque de
documentation
internationale
contemporaine

AGENCIA NOTICIOSA CHILENA ANTIFASCISTA
EDITADA POR EL FRENTE DEL PUEBLO EN EL EXTERIOR

CON LA UNIDAD Y LA LUCHA, LA  RESISTENCIA VENCERA

SEPTIEMBRE 1977

N° 24

a cuatro años del golpe fascista

- UNIDAD Y LUCHA -

UNICO CAMINO

PARA DERROCAR

AL FASCISMO



ANCHIA - B.P. 59 - CEDEX 13 - PARIS 75623 - FRANCE

4 P 88511A

a cuatro años del golpe fascista.

-UNIDAD Y LUCHA- UNICO CAMINO PARA DERROCAR AL FASCISMO

Se han cumplido ya cuatro años de dictadura militar. Cuatro años de la instauración de un sistema de terror y opresión, que ha llevado a nuestro país al desastre económico y a la pauperización y superexplotación del pueblo en beneficio de la oligarquía nacional y, sobre todo, del capital extranjero, del imperialismo norteamericano.

Aunque estos largos años de oscurantismo y represión han sido extremadamente difíciles para nuestro pueblo, también éste ha podido sacar valiosas enseñanzas en su lucha contra el fascismo. El pueblo chileno no se ha dejado amedrentar por la brutalidad de los militares fascistas y los ha combatido desde la clandestinidad por todos los medios a su alcance. Esto que decimos ha tenido una mayor relevancia durante este último año, en el que se ha constatado un auge generalizado de las luchas contra la tiranía. La convergencia de esas luchas ha roto las restricciones impuestas por la censura y se han dado a conocer a nivel nacional e internacional.

Como ejemplo podemos citar las innumerables huelgas de obreros en distintos sectores de la producción, las luchas de los campesinos en defensa de la tierra y de sus conquistas anteriores, la huelga de hambre llevada a cabo por las mujeres familiares de los presos desaparecidos, las luchas de los estudiantes universitarios contra el autofinanciamiento y el no pago de las matrículas, etc.

La junta militar fascista ha respondido a esta situación con nuevas medidas de represión y reforzado las que ya estaban vigentes, como el Estado de Sitio, el toque de queda y otras leyes de excepción. Todo esto no ha sido obstáculo para el desarrollo de la Resistencia, que con cada día que pasa ve multiplicarse los comités clandestinos a lo largo del país, acogiendo a un número mayor de patriotas decididos a luchar contra el fascismo.

Por otra parte, en el plano internacional, la dictadura militar se ha visto enfrentada a una intensa campaña de denuncias y condenas, desde organismos internacionales como las Naciones Unidas, la Organización de Estados Americanos (OEA), hasta por organizaciones mundiales de trabajadores, de estudiantes, de juristas, etc. y por toda la opinión pública mundial progresista.

Esta situación ha puesto a los militares fascistas en un mal pie. A raíz de ella, las contradicciones entre los miembros de la junta se han comenzado a manifestar más abiertamente y los sectores reaccionarios civiles que los sostenían, han iniciado una discreta retirada para buscar juntos con sus patrones norteamericanos, el recambio de la dictadura militar.

Este proceso que ya se ha puesto en marcha corresponde a los nuevos planes del imperialismo norteamericano y a su estrategia para con nuestro país. Frutos de la nueva postura imperialista son las "críticas" del presidente Carter a Pinochet por el no respeto de los derechos humanos y la condena del gobierno norteamericano al régimen fascista en la OEA. Estas "llamadas de atención" también han precipitado una serie de maniobras por parte del tirano Pinochet, como el anuncio de las "nuevas líneas institucionales" y el reciente acuerdo de "disolver" su siniestra policía privada, la DINA, cambiándolo por un llamado "Centro Nacional de Informaciones", cambio que a nadie puede convencer, ya que sólo se trata de un nuevo nombre para el citado organismo de represión.

El imperialismo estima que la etapa abiertamente fascista ya ha cumplido su objetivo y que ya es hora de "maquillar" el sistema, sacando a Pinochet e implantar un gobierno fascistoide manejado por civiles y militares que estén a sus órdenes. De esta manera se piensa entregar una imagen un poco más "democrática" de nuestro país.

Pero aunque el gobierno yanqui siga adelante con sus maniobras de recambio, no deja de prestar ayuda económica y militar al dictador Pinochet, pues éste ha logrado asumir una posición de fuerza dentro de las Fuerzas Armadas y cuenta con el apoyo de todo el aparato represivo que ha creado para aferrarse al poder. Frente a eso, el imperialismo mueve sus piezas cuidadosamente, fomentando las contradicciones internas y asegurando a sus seguidores para poder sacar a Pinochet sin producir fricciones entre las fuerzas armadas. Por ello, la salida del tirano se supedita a la ejecución correcta de esos planes y estos se pueden retardar si así interesa a los móviles del imperialismo.

Este problema que hoy ocupa al gobierno norteamericano y a sus secuencias nacionales, es un punto que ya ha sido debidamente analizado por la Resistencia y el pueblo chileno, y las conclusiones que han sacado son muy claras. Esas son sólo maniobras del imperialismo y de sus lacayos para continuar ejerciendo su opresión y saqueando a nuestro país.

Estas maniobras del imperialismo y sus seguidores, que para la defensa de sus intereses son normales, no entrañarían una mayor gravedad si sólo fueran promovidos por los sectores reaccionarios que tradicionalmente han detentado el poder en nuestro país, pero ahora lo grave radica en que algunas dirigencias de partidos que participaron en el gobierno de la Unidad Popular, ven en estas maniobras la "alternativa" para el reemplazo de la dictadura.

Este es el resultado de la línea que han aplicado esos sectores para oponerse a la junta militar fascista, línea que se ha caracterizado por la pasividad, tratando de apartar al pueblo del camino de la lucha decidida, esperando las componendas entre reaccionarios y militares para pliegarse a la corriente, que según ellos, "abrirá la vía a la democracia". Es decir, aceptar las reglas del juego burgués, olvidando la experiencia sangrienta del fracaso de la "vía pacífica" y haciendo tabla rasa de los sufrimientos del pueblo chileno bajo el fascismo.

Ante esto, el Frente del Pueblo de Chile, que desde su creación ha impulsado todas las luchas de la Resistencia, levanta hoy con más fuerza aún la única alternativa que tiene el pueblo chileno para barrer a la dictadura, y que es el camino de la unidad de todos los patriotas que estén dispuestos a luchar decididamente y por todos los medios contra la tiranía.

El camino de las componendas y las esperanzas en los reaccionarios, sólo conducirán a aquellos que las incentivan a nuevas derrotas. El pueblo chileno, deseoso de luchar contra sus opresores, seguirá valientemente el camino que lo conducirá a la victoria, reforzando cada día más sus organizaciones clandestinas y luchando como un solo hombre en la Resistencia.

APOYEMOS MATERIALMENTE A LA RESISTENCIA !!!

Junto a las diversas tareas de la solidaridad internacional, como son el aislamiento de la dictadura, el repudio a sus crímenes, el apoyo moral a la lucha de Resistencia, debemos tomar seriamente el problema del apoyo material a la lucha que se lleva adelante en Chile.

Sobre este asunto hemos venido insistiendo en los últimos números de ANCHA, ya que desde Chile el Frente del Pueblo nos ha solicitado impulsar una campaña para apoyar económicamente las diversas tareas que implica el trabajo en la clandestinidad.

Especialmente debemos enviar dinero para financiar a los compañeros perseguidos que deben trabajar en la ilegalidad, para ayudar a los presos políticos y a sus familiares, para el desarrollo de la prensa clandestina y para los distintos trabajos de los Comites de Resistencia.

En cuanto al financiamiento, los compañeros en Chile impulsan la política de apoyarse en sus propias fuerzas, sin embargo, por la difícil situación existente allá, es necesario aumentar nuestros esfuerzos por ayudarlos en este sentido.

Todo el dinero recibido se envía a Chile, y desde allá el Frente del Pueblo manda una nota confirmando la recepción, directamente a los compañeros que juntaron el dinero.

¡ RESPONDAMOS AL LLAMADO QUE NOS HACE LA RESISTENCIA CHILENA !

Enviemos los aportes mediante giro postal o cheque cruzado a nombre de BERNARD GUERRIEN a la siguiente dirección :

ANCHA
B.P. 59 Paris 75623
Cedex 13 France

SUSCRIBASE A "ANCHA"



En Europa
por un año 30 francos (de apoyo desde 50 francos)
otros países 50 francos (de apoyo desde 80 francos)

Nombre _____
Dirección _____
País _____

Enviar cheque a la orden de BERNARD GUERRIEN a.
A.N.CH.A B.P. 59 PARIS 75623 CEDEX 13, FRANCE



PARTIDO SOCIALISTA

El periódico "REVOLUCION", publicado en Chile por la Coordinadora Nacional de Regionales del Partido Socialista, en su número especial en que celebra el primer aniversario del periódico, publica un artículo titulado "EL REFORMISMO PRESENTA UNA ALTERNATIVA FALSA", del cual publicamos los siguientes extractos :

La respuesta a ¿cómo cae la Junta y quién la botaría? queda entregada al oportunismo coyuntural o a alguna extraña negociación superestructural. Se habla de una salida UP-Social Democracia-DC- Carter, que no es otra cosa que un intento de arrastrar a los trabajadores nuevamente a la colaboración de clases. Se dice que esto correspondería a una etapa necesaria de liberación política, y más aún, una etapa que debe ser consolidada. Lo que nos proponen es restaurar la institucionalidad burguesa y consolidar los vínculos de dependencia con el imperialismo.

Aquí no se trata de alianzas tácticas astutas. Se trata de amarrar al movimiento obrero a una conducción burguesa. La colaboración de clases.

En conversaciones llevadas a cabo en el extranjero, el reformismo le ha ofrecido a la DC y a un eventual ahijado de Carter, 5 años de "Paz Social" para que puedan restaurar la institucionalidad burguesa. A cambio sólo piden mínimas garantías en cuanto a poder presentar "palos blancos" a esta o aquella elección y en cuanto a la existencia partidaria clandestina.

No debe extrañarnos entonces las tácticas de confusión y desmovilización de masas, consecuentes con una negociación superestructural de espaldas al pueblo como la que intentan.

Entendemos que la solidaridad de los pueblos del mundo y el aislamiento internacional de la Junta juega un papel importante en su debilitamiento y luego en su eventual derrota, pero no el papel determinante. El destino de Chile se juega en Chile y a la dictadura la derrotará el pueblo chileno.

Con aquellos enemigos del fascismo que por condición de clase no participan del frente, podremos establecer acciones comunes en el marco de las alianzas tácticas. Y serán tácticas toda vez que se asegure la conducción de esas acciones a la clase obrera y se asegure asimismo su independencia como clase.

No vamos a hipotecar la fuerza del movimiento obrero y popular ni ponerla al servicio de intereses ajenos. En Chile conocemos ya la colaboración de clases y sus consecuencias.

Serán pues las masas organizadas conducidas por su vanguardia, las protagonistas de la revolución y no las negociaciones obscuras hechas a escondidas.

Nuestra táctica es la lucha de masas y debemos denunciar la acción confusionista y desmovilizadora donde quiera que se encuentre.

ENTREVISTA A JORGE PALACIOS .

Jorge Palacios, nacido el 3 de noviembre de 1926 en Valparaíso (Chile), profesor de filosofía, ex-director del Departamento de Filosofía de la Universidad de Chile y periodista, acaba de publicar en francés el primer volumen de un extenso libro sobre la experiencia del gobierno de Allende, titulado: "Chili: une tentative de compromis histo-



rique". Por el interés de esta obra, sin dudas el análisis más completo y polémico acerca de dicho gobierno, ANCHA ha entrevistado al autor actualmente asilado en Francia.

ANCHA

¿Por qué razones debió asilarse a raíz del golpe de Estado?

J.P.

Nuestra organización, el Partido Comunista Revolucionario, discrepaba con la directiva de la Unidad Popular, particularmente con los dirigentes del viejo "PC", desde un punto de vista de izquierda auténticamente marxista. No aceptábamos su opinión de que las FF.AA., eran "democráticas", "constitucionalistas" y meramente "profesionales". Estábamos ciertos que preparaban activamente un golpe de estado. Nos oponíamos, además, al respeto ciego del gobierno por las leyes e instituciones hechas por los reaccionarios para servir sus intereses y perpetuarse en el poder, instituciones y leyes que éstos por lo demás violaban a cada paso en sus propósitos de derribar al gobierno. Éramos partidarios de que se facilitara el armamento del pueblo para enfrentar a los golpistas y para que se abriera paso a una real conquista del poder. Es natural por lo tanto, que los fascistas y reaccionarios nos odiaran aún más que a los integrantes de la Unidad Popular. Debido a ello, yo fui llamado inmediatamente después del golpe en una de las dos únicas listas que difundió la Junta fascista, con la orden de presentarme en 48 horas a los tribunales militares. Como era problemático ocultarme por haber aparecido en un programa de TV que veían más de un millón de personas cada semana y por ser más útil mi actividad en el exterior, la dirección del PCR me ordenó asilarme.

ANCHA

Los dirigentes del "PC" han hecho toda una campaña en su contra por haber participado en ese programa de TV que Ud. menciona, que se llamaba "A esta hora se improvisa". ¿Por qué se integró Ud. a ese programa en los momentos en que la Unidad Popular se había retirado de él?

J.P.

Esos ataques sólo demuestran la prepotencia a la que están acostumbrados esos dirigentes. Ellos consideraron legítimo polemizar en ese programa con los representantes de la derecha durante los tres años del gobierno de Allende. Sólo se retiraron en los tres o cuatro últimos meses de dicho gobierno. Cuando ellos participaban era "legítimo" hacerlo, cuando ellos decidieron retirarse por su incapacidad para defender sus puntos de vista, pretendieron que era "ilegítimo" y "prohibido" participar en él. Al mismo tiempo todos los planteamientos de nuestro Partido eran sistemáticamente silenciados, tanto en la prensa de derecha como en la prensa de la izquierda tradicional. Llegaron incluso a prohibirnos usar nuestro nombre y a robar descaradamente nuestros votos en las elecciones a la CUT y a la FECH para no reconocer que existía un auténtico partido comunista. En vista de eso nuestro Partido decidió aprovechar la tribuna que ofrecía dicho programa. No fuimos a ese programa a representar ni los intereses de la Unidad Popular ni los del gobierno, sino, los intereses del pueblo. Es natural que los dirigentes de la UP y algunos de sus integrantes, acostumbrados a que sus representantes en el programa defendieran incondicionalmente todas sus actuaciones, se sintieran a menudo frustrados por nuestra participación. Nosotros, insistimos, no fuimos allí a defender al gobierno de todos los cargos que le hacía la oposición. Fuimos a alertar al pueblo contra el golpe que se preparaba; a atacar con firmeza a las Fuerzas Armadas reaccionarias que preparaban activamente el cuartelazo, en lugar de cubrirlas de elogios como hacían los representantes de la UP y del gobierno; fuimos a oponernos a la Ley de Control de Armas, aprobada por unanimidad por las fuerzas de gobierno y de oposición, con la que se preparaba activamente el golpe; fuimos para impulsar las luchas populares, que el gobierno se esforzaba en frenar, para "no dar pretextos a los golpistas" (¡como si los necesitaran!); fuimos a levantar nuestro programa y nuestra estrategia revolucionarios, como alternativa al programa y estrategias reformistas de la UP y del gobierno. Atacamos allí sin contemplaciones a los reaccionarios que participaron, a Frei, Pulnes, Onofre Jarpa, a los dirigentes de los camioneros, a los Jefes de las Fuerzas Armadas, etc., sin las limitaciones hipócritas y

legalistas que impedían a los voceros del gobierno hablar claro. Realizamos al mismo tiempo, llamados unitarios a las fuerzas deseosas de combatir resueltamente a los fascistas, en lugar de suplicar a Frei para que salvara al gobierno aceptando su rendición incondicional y la anulación de las reformas realizadas, como hacían los dirigentes del "PC" y quienes les seguían. Lamentablemente nuestra participación en ese programa fue muy breve como para divulgar ampliamente nuestros puntos de vista.

ANCHA ¿Cuales son las razones por las que Ud. se decidió a agregar un nuevo libro a los muchos que ya han salido sobre lo ocurrido en Chile?

J.P. Lo he hecho, en primer lugar, porque si bien el papel criminal que jugaron la oposición de derecha y el imperialismo norteamericano en la campaña por derribar al gobierno de Allende e imponer el fascismo contra el pueblo chileno, ha sido denunciado, ello ha sido hecho en forma poco sistemática e incompleta. Yo analizo en el libro esa ofensiva detalladamente y en todos sus aspectos. En segundo lugar, he escrito el libro porque considero que las interpretaciones de lo ocurrido -aún las más autocríticas- se quedan a mitad de camino, cuando no están francamente destinadas a ocultar la responsabilidad de quienes comandaron la Unidad Popular y su gobierno en su fracaso. En particular, denuncio la política reaccionaria (y digo bien reaccionaria y no meramente oportunistas o equivocada), a la que la dirección del "PC" pro-soviético arrastró a la UP y al gobierno de Allende. Dicha política fue decisiva en el advenimiento del fascismo que hoy padece nuestro pueblo. Tales dirigentes pretendían implantar en Chile un nuevo sistema de explotación, un capitalismo de Estado, semejante al que por degeneración del socialismo, se ha impuesto en la URSS y en los países aliados al Pacto de Varsovia. Ese proyecto político de cambiar un sistema de explotación por otro, disfrazado de socialismo, los obliga-ante todo y por sobre todo- a oponerse a toda movilización revolucionaria del pueblo; los obligaba a defender las leyes e instituciones del Estado burgués (entre ellas las FF.AA.), contra el pueblo; los obligaba a mantener atadas a las masas populares en los marcos de la farsa de su "vía pacífica" al poder mientras los fascistas se armaban hasta los dientes y preparaban con las FF.AA., el golpe de estado; los obligo por último a sabotear toda resistencia a los golpistas y propiciar la capitulación ante ellos a través de su vergonzosa consigna: "no a la guerra civil".

Ese proyecto político reaccionario, además debía realizarse -en los marcos de la estrategia que les dictaba el social-imperialismo para América Latina, región en la que no desea desafiar abiertamente al imperialismo norteamericano- en forma indirecta y gradual, pasando por el "compromiso histórico" con las fuerzas populistas proyanquis encabezados por Frei. De

hecho, aprovecharon sistemáticamente toda la ofensiva de la oposición reaccionaria destinada a derribar al gobierno de Allende, para presionar al gobierno y a sus aliados para que aceptaran el "compromiso histórico", oponiéndose a toda movilización popular destinada a aplastarla. Temían más al pueblo y la posibilidad de que éste conquistara el poder a través de la lucha, que al fascismo. Por ello, cuando fracasó su anhelado "compromiso histórico" y sobrevino el golpe, se jugaron por entero por impedir toda resistencia a los fascistas y han continuado desde el exilio presionando por dicho compromiso. Era necesario que alguien denunciara todo esto, pues los críticos de la ex-UP, a lo sumo reconocen una conducción "equivocada" y "reformista" como causa del fracaso.

ANCHA.- ¿No considera Ud. que abrir polémica sobre estos problemas en el momento actual podría perjudicar la unidad-antifascista?

J.P. Una auténtica unidad ANTI-fascista sólo puede lograrse agrupando a los que están resueltos a combatir por el derrocamiento de la Junta militar y para destruir todo su aparato represivo. No puede construirse una unidad ANTI-FASCISTA -como lo pretenden los dirigentes del PC- atribuyendo la responsabilidad de lo ocurrido a un pequeño grupito de jefes militares; aliándose con inspiradores del golpe como Frei; buscando el aval del imperialismo americano, que jugó un papel decisivo en su preparación y ejecución y preservando los instrumentos represivos utilizados por la dictadura. Esto es sólo facilitar a los fascistas, desprestigiados y aislados interna e internacionalmente, la posibilidad de seguir gobernando con otra máscara y preparados para volver a reprimir al pueblo cuando lo deseen. Esto no es más que cumplir las instrucciones del social-imperialismo, de lograr un "compromiso histórico" con las fuerzas pro-yankis, en aras de una explotación conjunta de nuestro pueblo por ambas super-potencias.

Objetivamente, los falsos comunistas, por abrir paso a la línea exigida por los soviéticos e imponer el "compromiso histórico", sabotean abiertamente toda resistencia contra la dictadura; dividen a los partidos de la ex-UP, para neutralizar a sus bases que se oponen a esta vergonzosa transacción; ocultan las luchas anti-fascistas del pueblo, para exhibir tan sólo los horrores de la represión e inducir así la conclusión de que es imposible derrocar a la Junta y que es preciso tranzar con ella por intermedio de fascistas de civil como Frei. Por su parte éste último, continúa manteniendo su ascendiente sobre vastos sectores populares y combate la unidad para derrocar al fascismo, haciéndoles creer que los regímenes de opresión y explotación que existen en la URS y en los países sometidos a ella son el "socialismo". La unidad de nuestro pueblo para derrocar al fascismo, por la conquista del poder y por un auténtico socialismo pasa, pues, por la gestación de un amplio movimiento unitario independiente de los agentes de ambas superpotencias.

Para forjar esa unidad es preciso debatir estos problemas, desenmascarar a los que dividen a nuestro pueblo para mantener la explotación y servir a una u otra de las superpotencias, facilitando de ese modo la super vivencia del fascismo. El debate y la lucha misma demostrarán que los intereses del pueblo no pueden estar al servicio ni de quienes quieren perpetuar la dominación del imperialismo yanqui y de los reaccionarios internos en los que éste se apoya; ni al servicio de quienes anhelan ocupar el lugar de esos explotadores y facilitar la penetración en Chile del social-imperialismo ruso o la dominación conjunta de ambas superpotencias.

noticias · noticias · noticias ·

NUEVAS DETENCIONES Y CONSEJOS DE GUERRA

La prensa controlada por los militares fascistas ha dado a conocer recientemente una serie de detenciones llevadas a cabo a lo largo del país. Uno de los casos revelados es el de ocho personas que se encuentran detenidas en la ciudad de Arica y que serán procesados por un consejo de guerra.

Estos militantes antifascistas fueron detenidos por la DINA en el mes de mayo pasado y desde esa fecha fueron mantenidos incomunicados en una de las tantas cárceles secretas que disponen los fascistas.

El motivo por el que fueron detenidos estos patriotas, fue el de repartir panfletos, en los que según los fascistas, contenían ataques injuriosos al régimen. Hasta la fecha, las autoridades fascistas no han dado a conocer los nombres de estos compañeros, para evitar que sus familiares puedan hacer gestiones en su favor.

Este tipo de detenciones también se han llevado a efecto en otras ciudades, desconociéndose la suerte de los prisioneros. Como se puede ver, los métodos del fascismo no han cambiado en absoluto y los esbirros de Pinochet siguen actuando impunemente. Esto también muestra que la junta militar fascista, pese a todas las condenas, sigue violando sistemáticamente los Derechos Humanos al mantener a esos prisioneros incomunicados por más de tres meses y sometidos a todo tipo de torturas.

HUELGA DE BRAZOS CAIDOS EN "PROMAR"

El lunes primero de agosto pasado, los obreros de la industria de transformación de productos del mar, PROMAR, de Viña del Mar, realizaron una huelga de brazos caídos en protesta por el no pago de sus salarios. Los obreros, en su mayoría mujeres, realizó esta lucha exigiendo el inmediato pago de sus remuneraciones que se encuentran impagos desde el mes de junio.

Esta industria se encuentra intervenida, pues sus propietarios se han declarado en quiebra. El gobierno fascista nombró como interventor al vicealmirante Jorge Paredes, el que al hacerse cargo de su puesto prohibió el zarpe de los buques con que cuenta la empresa, causando con ello graves daños en la producción.

Pero, la presencia de los fascistas en la empresa no intimidó a los obreros para realizar la huelga de brazos caídos. Frente a ello, el interventor llamó a las fuerzas represivas quienes detuvieron a todos los obreros que fueron acusados de infringir la Ley de Seguridad Interior del Estado, siendo pasados a la Fiscalía Naval para ser sometidos a proceso.

Esta lucha, sumada a las que a diario se producen en nuestro país muestra claramente el continuo desarrollo de la combatividad del pueblo chileno, que ve sólo en la lucha el camino para terminar con la explotación y con la tiranía fascista.

noticias - noticias - noticias - notici

ACCION DE LA RESISTENCIA OBLIGO A MILITARES FASCISTAS A DESALOJAR LOS TRIBUNALES DE JUSTICIA DE CONCEPCION

El 26 de julio, un llamado telefónico produjo pánico en los tribunales de justicia de Concepción. El llamado en cuestión lo hizo un miembro de un Comité de Resistencia, el que anunció la colocación de una bomba de tiempo en dichos tribunales.

Al tener conocimiento de que la bomba explotaría a mediodía, las fuerzas represivas se hicieron presente en el lugar y procedieron al desalojo del edificio, operación que demoró más de dos horas. Una vez evacuados los ocupantes, los "expertos en explosivos" recorrieron todas las dependencias del edificio sin encontrar la bomba.

Acciones como esta, mantienen en constante sobresalto a los fascistas y es una forma más de lucha que ocupa la Resistencia para demostrar su repudio a la junta militar fascista.

PINOCHET LE CAMBIA DE NOMBRE A LA "DINA"

A mediados de Agosto, Pinochet declaró que había decidido "disolver" la DINA. Esta "decisión" del tirano no es mas que una burda maniobra, destinada a tratar de mejorar su deteriorada imagen internacional y a congraciarse con sus patrones norteamericanos, uqe ahora están posando de defensores de los Derechos Humanos.

Pinochet dijo que la DINA "ya había cumplido su objetivo" y que por lo tanto su existencia no tenía razón de continuar. Pero enseguida agregó que "los efectivos de la Dina pasarían a integrar el Centro Nacional de Informaciones". Es decir que como el nombre de DINA es sinónimo de tortura y muerte, el tirano no encontró nada mejor que "rebautizarla".

Ahora, la ex-DINA seguirá su siniestra labor y los militares fascistas creerán que con el cambio de nombre de sus esbirros lograrán engañar al pueblo chileno y a la opinión pública mundial.

EMPLEADOS BANCARIOS A LA CESANTIA

Graves problemas están enfrentando los empleados del Banco Osorno y la Unión, debido al constante despido de empleados por parte de la gerencia.

La planta de empleados de dicho banco ascendía a comienzos de este año a 1.140 funcionarios y hoy día a descendido a 1.030. Sólo en el mes de julio pasado fueron lanzados a la cesantía 20 de ellos. La dirección del banco dice pasar por un período de crisis y que por ello se ha visto en la necesidad de cerrar sus sucursales en provincias y de ahí las causas de los despidos.

El presidente del Sindicato de Empleados, Germán Bahamondes, ha declarado que el número total de despedidos a que quiere llegar la empresa, alcanzaría a los 300.

Esto demuestra que la crisis económica de nuestro país, ya no sólo toca a los sectores más oprimidos y explotados, sino que también se proyecta cada vez con más fuerza hacia los otros sectores de trabajadores. Este debe ser el "despeque económico" del cual habla Pinochet.

• noticias • noticias • noticias •

VALIENTE ACCION DE MUJERES CHILENAS

En el viaje que realizó a Chile, el 12 de Agosto, el Secretario de Estado Adjunto de Estados Unidos, a cargo de asuntos interamericanos, Terence A. Todman, realizó una visita a los Tribunales de "Justicia", pero al llegar a estos, fue interceptado por un numeroso grupo de mujeres que comenzaron a gritar: ¿DONDE ESTAN LOS "DESAPARECIDOS"? QUEREMOS LIBERTAD PARA LOS DETENIDOS. Además, estas compañeras sacaron de sus carteras dos carteles de genero en los cuales se leía: "LIBERTAD PARA LOS DETENIDOS" ¿DONDE ESTAN NUESTROS PADRES?, al mismo tiempo que mostraban fotografías de sus parientes detenidos o "desaparecidos". Las fuerzas represivas se lanzaron inmediatamente contra las mujeres deteniendo a tres de ellas.

Este nuevo acto heroico de las mujeres chilenas, se suma a las importantes luchas de las mujeres contra la dictadura, como han sido para recordar sólo las últimas, la manifestación del 8 de marzo y la reciente huelga de hambre en los locales de la UNESCO en Santiago.

"DESNACIONALIZACIONES"

La dictadura fascista continua entregando al capital privado las pocas empresas que aún quedan en manos del Estado. La Empresa Nacional de Minería (ENAMI) puso a la venta en el mes de agosto la planta cuprera "Cambio", que tiene capacidad para tratar 35 mil toneladas mensuales de cobre, y otras tres empresas más. ENAMI anunció también que durante el mes de septiembre venderá otras 7 empresas y que antes del 31 de diciembre del presente año terminará el plan que se ha propuesto para traspasar las empresas mineras que le quedan, al sector privado.

Por otro lado, a comienzos de agosto, la empresa estatal CHILE FILMS, fundada en la década del 40, fue transferida al capital privado, siendo adquirida por la Radio Nacional.

DESERCIÓN ESCOLAR

En la clausura del programa "La niñez objetivo del desarrollo", realizada a comienzos de agosto, el doctor Hernán Montenegro sostuvo que en Chile existe una enorme tasa de deserción escolar, indicando que el 53% de los niños abandonan las escuelas públicas antes de llegar al 7º año de enseñanza básica. Este es un claro resultado de la política de miseria de la dictadura fascista contra el pueblo chileno.

FORMALIZADO EL RETIRO DE CHILE DEL "PACTO ANDINO"

Por su política de total sumisión al capital extranjero, la dictadura chilena acordó retirarse del "Pacto Andino". Esta decisión tomada en Octubre de 1976, fue formalizada el 12 de Agosto quedando Chile definitivamente fuera de ese "Pacto".

OTRA CONDENA A LA DICTADURA

En Gante, Bélgica, con ocasión del VII Congreso Mundial de Ciencias de la Educación se reunieron especialistas del Cono Sur de América Latina (Argentina, Chile y Uruguay) en una Mesa Redonda en la que participaron miembros del Frente del Pueblo para discutir problemas específicos de sus países. Las delegaciones de América Latina plantearon que los gobiernos fascistas han provocado una regresión en el terreno de la educación y la cultura lo que se traduce en: reducción presupuestaria, disminución de la escolaridad a todo nivel, implantación irrestricta de la ideología de gobierno centrada en la concepción de la seguridad nacional, reducción de materias de estudio, etc.

La unanimidad de la Asamblea constató:

- I.- Que la Educación, la Cultura y la Ciencia sufren un grave retroceso en esos países.
- II.- Que esa regresión aparece indisolublemente ligada a formas de gobierno totalitarias, en el marco de la violación sistemática de los derechos humanos y las libertades democráticas.
- III.- Que esas violaciones a los derechos humanos en el ámbito específico de la educación, la cultura y las ciencias se expresa en la regresión de la docencia a todos los niveles; de todas las manifestaciones culturales y la actividad científica, siendo numerosos los casos de docentes, artistas e investigadores que han sido asesinados, secuestrados, desaparecidos, encarcelados, expulsados de sus cargos, o que se han visto obligados a emigrar.
- IV.- Que esa vulneración de los derechos humanos se expresa en los contenidos de la enseñanza en que se exaltan ideologías totalitarias de tipo fascista.
- V.- Que se aprecia un ascenso alarmante del analfabetismo y la deserción escolar.

Los participantes de esta Mesa Redonda toman las siguientes resoluciones:

Exigen: La liberación de todos los educadores y estudiantes que se encuentran detenidos por motivos ideológicos o por el ejercicio de su actividad; el cese inmediato de la actividad represiva al interior de los establecimientos educacionales; la derogación de todas las leyes que reprimen la libertad académica y la actividad profesional de los educadores.

Piden: A los gobiernos de esos países informaciones sobre la suerte de los educadores secuestrados o desaparecidos; la posibilidad de exilio para los educadores que estén presos en esos países; que se tomen las medidas necesarias para reducir el analfabetismo y la deserción escolar.

Denuncian: los contenidos de la enseñanza que burlan los principios elementales de respeto a la persona humana y se basan en el desprecio de la persona incitando a la delación y sustituyendo la noción de Justicia por la de Autoridad.

Se comprometen: A difundir esta resolución, impulsando actividades de organizaciones gubernamentales, educativas, sindicales de sus respectivos países a fin de ayudar a la obtención de estos objetivos; enviar copia de esta Resolución a la Comisión de los Derechos del Hombre de la OEA, NU, UNESCO y gobiernos responsables de estos hechos; crear una Comisión que, con los especialistas que han trabajado sus trabajos en esta Mesa Redonda, tenga por objetivo impulsar y velar por el cumplimiento de esta Resolución.

Solidaridad Internacional



ESPAÑA Después de un mes de reparaciones en los astilleros de la marina española, el Buque Escuela "Esmeralda" de la armada chilena continuó viaje hacia sudamérica. Este buque, que junto al "Lebu" fue usado como cárcel y lugar de torturas en los primeros días del golpe, ha sido violentamente repudiado en los distintos puertos que ha tocado, especialmente en Turquía y España. Al comenzar su retorno, después de las reparaciones, llegó al Puerto de la Luz, en las Palmas, donde fue recibido con grandes manifestaciones de repudio, por parte de la población, la que manifestó así su odio al fascismo y su solidaridad con la lucha del pueblo chileno.

NORUEGA El Chile-Comité lleva adelante una campaña para expulsar de Noruega al embajador de la dictadura chilena, ya que este fue descubierto, hace algunos meses en Inglaterra, trabajando con la DINA, fichando a los refugiados chilenos y montando provocaciones contra ellos. En el mes de septiembre, el Chile-Comité hará una gran difusión de su órgano "FOR CHILE" y realizará más de 15 manifestaciones a través del país en solidaridad con la lucha del pueblo chileno. En estas manifestaciones, junto a los partidos antifascistas chilenos, participará el Frente del Pueblo.

ITALIA Delegaciones de compañeros latinoamericanos de la OSLAI, Iraníes de la CISNU y un compañero del Frente del Pueblo de Chile realizaron una intensa gira por varias ciudades y pueblos de Cerdeña. Esta iniciativa fue impulsada por la Unión de la Juventud Comunista de Italia (ML), en el ámbito del Festival de "Juventud Comunista", periódico de dicha organización.

La gira se realizó del 23 de Julio al 1º de Agosto recorriendo las siguientes ciudades: Guspini, Villacié, Cagliari, Orroli, Portoseuso, Carbonia, Orgosolo y Teulada, realizándose en todos estos lugares mítines y encuentros con la población. Además las delegaciones fueron entrevistadas por "Radio 24 horas" y por el periódico "Tutte Quotidiano".

El Frente del Pueblo pudo comprobar una vez más el respaldo del cual goza entre los antifascistas italianos. En todas las manifestaciones nuestro compañero fue recibido con la consigna "EL PUEBLO ARMADO JAMAS SERA APLASTADO", siendo innumerables las demostraciones de solidaridad que la población brindó a la Resistencia Chilena y al Frente del Pueblo.

FRANCIA Del 15 al 21 de Agosto se realizaron en Larzac, organizadas por el Comité Unitario de Solidaridad con los pueblos de España (CUSPE), unas jornadas de repudio a la monarquía y de apoyo a la lucha por la República, con la presencia de miles de antifascistas. El Frente del Pueblo de Chile estuvo presente durante todas las jornadas e intervino el 21 de agosto en el miting internacionalista, recibiendo un gran apoyo por parte de todos los presentes.

página latinoamericana

URUGUAY El 12 de Julio pasado, las fuerzas represivas de Uruguay y Argentina, actuando coordinadamente, arrestaron al antifascista uruguayo Jesús Suarez y a su familia, en la ciudad de Concordia, Argentina, donde se encontraba en calidad de refugiado político. Su hermano Luis Suarez, fue detenido el mismo día en la ciudad de Salto, territorio uruguayo que se encuentra frente a Concordia. Las policias argentina y uruguaya se han negado a dar ningún tipo de información sobre la suerte de los detenidos, lo que hace temer seriamente por sus vidas. La sección uruguaya del Comité de Solidaridad con la Lucha de los Pueblos Latino Americanos (COSOLPLA) emitió un comunicado en que denuncia estos hechos y llama a efectuar una gran campaña por obtener la libertad de Jesús Suarez y sus familiares, para lo cual sugiere hacer gestiones ante los organismos internacionales y dirigir cartas o telegramas a :

Sr Ministro del Interior
Gral Albano Harguindeguy
Ministerio del Interior
REPUBLICA ARGENTINA

Por otro lado, el 17 de Septiembre, se cumplen dos años desde que Mario Eche^unique, Secretario Político del PCR del Uruguay, fuera detenido en Argentina. Se hace cada vez más urgente ampliar la campaña por obtener su libertad inmediata.

LIBERTAD
PARA
MARIO
ECHENIQUE

GUATEMALA La Asociación de ^Estudiantes de la Universidad de San Carlos, publicó una carta abierta al Secretario General de las Naciones Unidas, en la cual denuncia que en poco más de 10 años de represión terrorista han sido asesinados o "desaparecidos" más de 30 mil guatemaltecos. La carta denuncia también que es cosa habitual el apareamiento de cadáveres, con claras señales de torturas, a la orilla de los caminos, barrancos, rios etc y que sólo en las últimas dos semanas se reportaron más de 15 casos de campesinos y obreros agrícolas en distintos lugares del país, a todo lo cual se agregan las degradantes condiciones de miseria, hambre, insalubridad, ignorancia, bajos salarios, desempleo etc. La carta agrega que el pueblo guatemalteco no se deja someter, y que lucha tenazmente por sus derechos y lejos de estar de rodillas, como quisieran sus enemigos, se alza unido y solidario.

VENEZUELA El periódico "QUE HACER" publicó, en el mes de Agosto, un artículo donde analiza la situación en el movimiento estudiantil vanezolano y el desarrollo de las actividades de los Comites de Lucha Populares (CLP), los cuales han participado combativamente en todas las importantes luchas que se han librado a nivel estudiantil, al mismo tiempo que se han esforzado por ligar estas luchas a las que libra la clase obrera y el pueblo en general. En el artículo se anuncia también la realización del 2º Pleno Nacional Estudiantil de los CLP.